

COMMUNIQUÉ

GROUPE D'ACTION FRANCE INSOUMISE DE ROMAINVILLE

Romainville, le 3 Février 2024,

Jean Guimier,

ou l'olympisme populaire

Le stade Guimier de Romainville est nommé en hommage à un militant communiste du siècle dernier. Né en 1913 dans un milieu modeste, il réussit en 1933 son concours d'entrée à l'École Normale d'éducation physique et devient l'un des premiers professeur d'EPS. Il rédige le programme de la FSGT qui sera repris par le Front populaire et permettra, en 1936, de débloquer 1 milliard de francs pour la construction d'équipements sportifs.

Aujourd'hui, le CoPER93 et notre députée Aurélie Trouvé nous rappellent qu'il en manque toujours 5 000 en Seine Saint Denis pour rattraper la moyenne nationale. Nous demandons la **sanctuarisation de l'existant et le financement de nouveaux équipements sportifs publics !**

En 1936, Jean Guimier proteste contre les JO organisés par le troisième Reich et œuvre aux Olympiades populaires de Barcelone. Mobilisé en 1939, il est fait prisonnier. Libéré en 1941, il entre dans la Résistance et participe à la libération de Paris. Il poursuivra son activité militante à la CGT pour la construction d'équipements sportifs municipaux.

Voici un engagement à saluer à l'approche de jeux olympiques qui laisseront une triste empreinte dans notre département : exploitation des travailleurs sans-papier, nettoyage social des rues, vidéosurveillance algorithmique et gentrification dopée par les locations de courte durée.

En cette année « olympique », souvenons-nous de Jean Guimier, de sa défense d'un sport populaire et accessible, de son combat contre l'autoritarisme, ainsi que de son militantisme pour la multiplication d'équipements sportifs.

Romainville peut être fière d'honorer sa mémoire avec le complexe sportif Guimier.